

SISTEMA DE LAS NACIONES UNIDAS EN GUINEA ECUATORIAL

Discurso del Coordinador Residente del Sistema de las Naciones Unidas y Representante Residente de PNUD en Guinea Ecuatorial,

Señor Leo Heileman,

Con ocasión de la Conferencia Nacional de Industrialización de Guinea Ecuatorial,

Palacio de Congreso de SIPOPO, del 20 al 22 de noviembre 2011

## Malabo, Republica de Guinea Ecuatorial

- Su Excelencia, Presidente de la República, Jefe de Estado y Presidente en ejercicio de la Unión Africana;
- Su Excelencia, la Primera Dama de la Nación
- Su Excelencia, Sr. Primer Ministro
- Sus Excelencias Presidentes de los Órganos Constitucionales
- Excmos. Señores Ministros, Miembros del Gobierno;
- Excmo. Sr. Gobernador de la provincia de Bioko Norte;
- Excma. Sra. Alcaldesa Presidenta del Municipio de Malabo;
- Distinguidos Señores Embajadores Jefes de Misiones Diplomáticas acreditados en Guinea Ecuatorial;
- Estimados colegas Jefes de misiones de los Organismos internacionales acreditados en el País;
- Distinguidos Invitados,
- Señoras y Señores;

Para el Sistema de las Naciones Unidas en Guinea Ecuatorial es una gran satisfacción haber sido invitados a participar en esta importante conferencia sobre la industrialización del país.

Como algunos de Ustedes saben, este año, la conmemoración del Día de la Industrialización de África, el 20 de Noviembre, se centra en el desafío de lograr energía sostenible para un desarrollo acelerado.

Tal y como expresó el Secretario General de las Naciones Unidas, Sr. Ban Ki Moon, "...asegurar el acceso a fuentes confiables, eficientes y asequibles de energía es un componente fundamental para la promoción del desarrollo industrial..."

Sabemos que Guinea Ecuatorial recién ha tenido su Conferencia Nacional sobre Energía y hoy, en seguimiento de la estrategia nacional de desarrollo, estamos asistiendo a la Conferencia Nacional sobre la Industrialización.

Como Sistema, hemos seguido con mucha atención el impresionante progreso económico que ha experimentado Guinea Ecuatorial en los últimos años, y por eso les felicitamos.

Es bien conocido que Guinea Ecuatorial ha diseñado una Agenda para el Desarrollo Económico, Horizonte 2020 y hemos sido testigos de cómo esa agenda se ha estado implementando ampliamente en el sector de infraestructura, con una fuerte expansión de los tramos de carreteras asfaltadas, la construcción de nuevos edificios y viviendas sociales, la construcción y mejora de aeropuertos y puertos, los avances en la construcción de una central eléctrica, escuelas, hospitales, entre otras cosas.

Ahora el país se prepara para poner en marcha su programa de diversificación productiva en el cual se busca el desarrollo de sectores como el agro-industrial, el sector pesquero, el sector energía, petroquímica, el sector de servicios, como servicios financieros, tecnológicos, etc. y el sector de turismo.

Sin duda que el desarrollo de estos sectores estratégicos es fundamental para que el país pueda tener un desarrollo económico sostenido.

La diversificación productiva que hemos mencionado se vincula ampliamente con el tema que hoy nos ocupa, que es la industrialización de la economía ecuatoguineana.

Los procesos de industrialización son positivos ya que permiten:

- 1. La generación de mayores empleos
- 2. La expansión tecnológica
- 3. El efecto multiplicador que generan los conglomerados industriales y que favorece el desarrollo de toda una serie de emprendimientos en el área de servicios, lo que abre el espacio para la creación de más y nuevas empresas.
- 4. La ampliación de la oferta de bienes y servicios, lo que permite que los consumidores puedan beneficiarse de una variedad mas amplia de productos y a su vez de mejores precios.
- 5. El incremento en la productividad de la mano de obra.
- 6. El mayor desarrollo de los centros urbanos y peri-urbanos
- 7. El desarrollo de sectores, aún incipientes en el país, como lo es el sector transporte.

8. La sustitución de importaciones de bienes que actualmente se traen de otros países que con el proceso de industrialización podrán ser producidos localmente y la lista podría continuar.

Evidentemente para que el proceso de industrialización tenga sus mejores resultados es fundamental un clima de inversión atractivo a los inversionistas nacionales y extranjeros. Lo anterior implica, entre otros, la definición de reglas claras para los inversionistas.

Dado que Guinea Ecuatorial es un país con una gran riqueza natural, es importante que el proceso de industrialización se base en aquellas áreas productivas donde el país tiene amplias ventajas comparativas.

Sin duda que el proceso de industrialización de Guinea Ecuatorial va a requerir del fortalecimiento del capital humano guineano. Y aquí los y las jóvenes de este país son centrales.

Las empresas industriales requerirán de mano de obra y deben ser los ciudadanos ecuatoguineanos los primeros que se beneficien de esas nuevas oportunidades. Para esto es fundamental que los ecuatoguineanos se preparen desde ahora profundizando sus capacidades. A este fin el Estado tendría que desarrollar desde ya un intensivo y ambicioso programa de formación de recursos humanos, tanto en la educación reglada, como en la educación vocacional.

Como Sistema de Naciones Unidas en Guinea Ecuatorial esperamos que este proceso de industrialización contribuya a un mejor nivel de desarrollo humano de los ciudadanos ecuatoguineanos.

Es fundamental que este proceso de industrialización sea una herramienta para ampliar las oportunidades y opciones de las personas en Guinea Ecuatorial.

Es nuestro mayor deseo que este proceso de industrialización:

- 1. Aumente el nivel de bienestar de la población de Guinea Ecuatorial
- 2. Se desarrolle en un marco de sostenibilidad ambiental
- 3. Incremente las oportunidades de capacitación
- 4. Abra más oportunidades para que los ecuatoguineanos cuenten con un empleo digno
- 5. Expanda y mejore los servicios de salud para que la esperanza de vida de los ciudadanos mejore

- 6. Genere más espacios para el desarrollo de las capacidades intelectuales de las personas y
- 7. Fortalezca el tejido social

Es decir, que les dé a los ciudadanos ecuatoguineanos los medios que les permitan vivir la vida que ellos y ellas tienen razones para valorar.

Nuevamente agradecemos la invitación y les deseamos los mejores éxitos en el desarrollo de esta importante conferencia.

Como Sistema de Naciones Unidas estamos en toda la mejor disposición de apoyarles en este importantísimo proceso nacional. Contamos con la experiencia de muchas Agencias especializadas como: PNUD, ONUDI, FAO, OIT, UNESCO, UNOPS, WHO, ICAO, UNICEF, UNFPA, IMO, UNEP etc. Con toda esta amplitud de Agencias del Sistema de Naciones Unidas, con mandatos bien definidos vinculados a procesos como el que Guinea Ecuatorial arranca hoy, estamos seguros que podremos ser un aliado estratégico para el país.

Muchas gracias,